
 

 

Blanchet Académique 

Mercredi 20 novembre 2024 
 

Madame la Rectrice, 

Monsieur le secrétaire général, 

Mesdames, Messieurs 

 

Le 16 septembre je faisais allusion à la météo en vous disant que nous avions un ressenti de fin 

novembre. Nous y sommes… 

 

Plus sérieusement nous souhaitions, Madame la Rectrice, revenir sur l’engagement de Madame la 

Ministre, à savoir communiquer aux personnels de direction avant les médias. 

Promesse tenue, nous avons reçu un e-mail à 6h00 le 12 novembre, Madame la ministre était sur le 

plateau BFM TV à 8h32. 

 

Certains points ont été abordés par notre collègue Xavier YVART mais permettez-moi d’insister sur 

le moral des troupes. 

 

Un nombre d’établissement fonctionne en mode dégradé avec des équipes de direction incomplètes, 

des service administratifs ou de gestion incomplets (pas de secrétaire général, de secrétaire de 

direction,…) où les taches sont dispatchées sur les services. Par ailleurs, la tarification solidaire 

généralisée sur les lycées du Lot et Garonne ou la mise en place de l'examen automatique du droit à 

la bourse visant à permettre que toutes les familles éligibles en bénéficient pèsent sur les services 

car l’intervention humaine est encore obligatoire. Nous sommes effectivement un service public et 

nous nous devons d’accompagner les élèves et leurs familles, mais à quel prix ? 

 

Avant d’aborder la rentrée 2025 et les annonces de Madame la Ministre sur la poursuite du chocs 

des savoirs pourrions-nous avoir un bilan intermédiaire des part pactes et la possible réserve pour 

ré-abonder les établissement en demande ? 

 

Aujourd’hui, quand nous réfléchissons aux moyens, nous nous disons, qu’est-ce qu’il va nous être 

retiré ? 

Les annonces de Madame la Ministre, ce que nous retenons mais cette liste n’est pas exhaustive : 

Les groupes de niveaux, besoins pour les élèves de 4e et de 3
e 

le brevet 

Devoirs faits et vacances apprenantes 

Une épreuve de mathématiques en 1ère 

Amélioration du climat scolaire avec 150 CPE et 600 AED de plus mais des annonces de 

suppression de postes 

Les modifications des programmes de LV, 

Des nouveaux manuels 
 Comment cela va être financé ? 

 

Alors même que le bilan sur les groupes en 6
e
 et 5

e
 ne sont pas faits et que certains BMP ne sont pas 

encore pourvu, nous nous inquiétons de la rentrée 2025. 

 

 

Rentrée 2025, il était question de mettre en œuvre les PAS, il semblerait que faute de moyens cela 

serait repoussée ? 



 

Je voudrais aborder la question de l’apprentissage public notamment les GRETA. 

La situation n’est pas au beau fixe, pas d’investissement annoncé à la commission de la semaine 

dernière. 

 

Je terminerai pas 2 points la complexité des modalités des mobilités à l'étranger, Madame 

DECOMBEROUSSE interviendra au besoin et internet dans les lycées où à l’heure du numérique la 

collectivité ne suit pas et la Région reste immobile. 

 

Je vous remercie pour votre écoute attentive. 

 

Christophe BONNET 

Secrétaire Académique 

Indépendance & Direction Bordeaux 

 

 

OdJ envoyé au cabinet de Madame la Rectrice : 

- Personnels de direction (moral des collègues, CQVT) 

- Pacte (point acad, réserve pour ré abonder) 

- Rh dans les EPLE (non remplacement des personnels administratifs, ...) 

- Rentrée 2025 (prévisions des dotations, ouverture fermeture de classes, démographie,...) 

- Annonces de Mme la Ministre (financement des mesures) 

- Personnels de direction (moral des collègues, CQVT) 

- Pial -> PAS quel périmètre? 

- Apprentissage public : attente de cadrage de Mme Rectrice à l'attention des personnels (suite à la 

commission investissement de jeudi) 

- Complexité des modalités des mobilités à l'étranger 

- Internet dans les lycées (immobilisme de la Région) 

 

Compte rendu BLANCHET 
 

Déclaration SNPDEN 

Brutalité des propos du ministre de la fonction publique concernant cette dernière  

Les 3 jours de carence pour maladie  

 

Les propos de la ministre concernant la continuité des réformes dont l’obligation du DNB pour rentrer en 

LEGT à partir de 2027 

La mise en œuvre et le financement du choc des savoirs- vivier de recrutement des profs de maths et français 

- constitution des EDT 

L’incertitude pèse surtout après avoir eu une succession de 4 ministres en si peu de temps. 

Rapport: quand la solution devient le problème pour les groupes de besoins 

Financement des établissements privés  

 

Déclaration de ID-FO 
 - cf texte Ch Bonnet 

 

Déclaration du SGEN-CFDT 

 

 

Réponses de Madame la Rectrice : 

 

Pilotage pédagogique : réduction des écarts intervention des corps d’inspection, en particulier sur le travail 

d’analyse du résultat des évaluations en seconde en particulier et en 6EME  

Des outils à notre main (IA IPR DE MATHS) 



L’inspection générale va se déplacer pour analyser sur le terrain à la rentrée prochaine  

Le DNB : on ne sait pas ce qui va se passer en 2027 il faut que l’on accompagne de + en + les élèves vers la 

réussite  

 

Visio le 27 nov avec les chefs des LP pour la préfiguration de la nouvelle terminale  

 

Sur le pacte 62,7% de l’enveloppe allouée consommée à ce jour 

Épreuve anticipée de maths : même importance que le français  

Modification des programmes pour remettre l’accent sur des savoirs élémentaires  

Égalité filles/ garçons  

Les PAS : en Lot et Garonne  

GRETA - CFA des marges l’amélioration pour parfaire la stabilité du programme  

INTERNET dans les lycées : le secrétaire général est chargé avec les secrétaires généraux pour suivre les 

équipements  

 

Les remplacements: ce n’est pas totalement satisfaisant  

On fait partie des académies avec sur consommation sur le BOP 141 

Xavier LE GALL évoque la difficulté des remplacements surtout avec les mi-temps thérapeutiques 83 % 

d’efficacité des remplacements soit 10% de moins 

 

Pierre LACUEILLE:  

L’impact de la formation continue sur les 100000 h avec 14% de remplacement soit 86000 perdues  Il faut 

réduire le ministère demande100%… 

Les formations ont lieu sur temps libres vacances et … 

 

Usage du mercredi après-midi mais équilibrer les autres moments de la semaine  

Hybridation des sessions 1/2 distance 1  en présence et 1 h en distance  

 

 

On sollicite des précisions pour l’épreuve de maths de première, il faut être au clair  pour la généralisation ou 

pas de l’épreuve en fin de première  

L’inspection générale planche sur les modalités. 

Et il faut les avoir pour être au clair pour l’abandon de la spé en fin de première ! 

 

La QVT et le moral des collègues : une charge de travail accrue des missions supplémentaires  

Des alertes sur le département de la Gironde avec des chaînes d’intérim importantes 

Des secrétaires généraux surmenés par Op@le 

La charte de pilotage à porter au crédit mai on n’a plus le temps de concertation de construction  

On veut revenir sur une décision de justice ( le collègue du Lycée Ravel) dont la conclusion est dispropor-

tionnée en moins par rapport aux faits reprochés (menaces de mort)  

Un service défense et sécurité sera créé.  

 

 

 


